

# 男子強化部より

令和2年4月4日(土)

## 昨年度の関東・全国大会を振り返り

昨年度の関東大会、蓮田平野中学校は一回戦姿川(栃木)に競り勝ち、続く第二試合は谷田部(茨城)とのシーソーゲームとなりました。平野中は県大会よりも落ち着いたゲーム運びで第三セットもサイドアウトを両エースできちんと取る理想的な展開をしていましたが、20点以降のちょっとしたミスが原因で全国を逃す結果となりました。日頃の練習量が日本一という定評がある坂戸桜は霞ヶ浦(茨城)との接戦をものにし全国決めは安田学園との戦いになりました。エース徳留の効果的なスパイクで善戦しましたが、安田学園の堅いレシーブに阻まれ惜敗となりました。下級生を中心のチームですので来年度は必ず全国大会に進んでくれることと思います。関東常連の熊谷東中学校はお家芸とも言えるリードブロックからの切り返しが今年も健在でスーパーエース新井の高さのあるスパイクで次々と点を重ねました。高根(山梨)との試合を完勝した後、全国決めは強豪向丘(神奈川)との戦いに。フルセットの終盤までもつれ込む戦いとなりましたが、あと一歩及ばず涙をのみました。富士見西中学校は、けが人が多い中での戦いででしたが六ツ川(神奈川)、習志野第三(千葉)を破っての全国大会決定。次の駿台学園(東京)戦は敗れはしたものを持ち味のコンビバレーが引き出せた試合内容となりました。和歌山での全国大会は予選リーグを勝ち上がり決勝トーナメントに進んだものの串間(宮崎)フルセットの敗戦。個々の選手の能力的には厳しいものがありましたが、よく健闘してくれたと思います。関東・全国に出場した以外のチームでも、今年の埼玉県のチームを見ていて、それぞれのチームが独自のバレーボールのスタイルを持っている。そして、その信念にチーム一丸となって取り組み結果を残すことができたような気がします。新人戦も終わり、これからが男子の一一番伸びるシーズンに入ります。切磋琢磨という言葉をスローガンに来年度の夏を夢みたいと思います。

### 1. 反省・・・関東大会を勝ち抜けるチームづくり(全中対策)

○関東近県、全国レベルの強豪チームとの強化練習試合を実施する。

○指導者の指導力向上、技術講習会の充実を図る。

○短時間で効率のいい練習方法を生み出し、チーム力アップにつなげる。

○高校の先生とのタイアップ、高校生との練習マッチ。

強化練習会では埼玉栄高校、昌平高等学校をはじめ多くの高校に相手をしていただきました。掛川先生(昌平)や堀切先生(深谷)は、埼玉選抜のOBでもあり、これからもお願いしたい。

○関東強化練習試合、全国強化練習試合での情報入手。

まだまだ、相手チームの分析力と対応能力が不足している。相手を研究する力を顧問の先生がこれからの課題に…。

○新しい戦略に適応した練習方法の改善。

どうしても、昨今いいアタッカーがないため、セッターに頼ったバレーが主流化しています。オーポンツを打ち切れるエースの育成と、早いバレーに対応できるブロック力の強化をはかる必要がある。

○サーブ力の向上。

サーブゾーンが6.5mとなったためロングが打てなくなりました。スパイクサーブやジャンプフローターの威力と精度をあげることが課題かと思われます。

## ○若い指導者の育成と今後の展望。

指導者養成の研修会や講習会にはぜひ参加してもらいたい。

なかなか指導がやりづらくなった昨今、短時間で効率の良い練習をする。

上記したように、自ら門をたたきベテランの先生から指導方法等を伝授してもらう。

## 2. ベスト4入りを目指す埼玉選抜チーム (JOC対策)

本年度はスタッフの若返りということで、監督 渡邊 光先生(越谷光陽)、コーチ 長島一成先生(上里)、マネージャー 坂巻彰人先生(八潮潮止)、アシスタントコーチ滝澤一真先生(深谷上柴)の四名の先生にご尽力を承りました。

スタッフの先生が選手に対してその都度細かいところまで丁寧にご指導いただいたことが何よりチーム力アップの鍵となりました。できたら本年度もお願ひしたいです。

こここのところ、毎年いいチームを結成していただき大阪の舞台が楽しみになってきておりますが、絶対的なエース力不足で競った試合を惜敗しております。確かに243cmのネットは中学生には厳しい高さではありますが、相手ブロックを恐れず打ち込めるエースの育成が今年度も大きな課題かと思います。また、今年度からリベロ制度が復活しましたので大型選手の起用法も大胆にできるかと思います。

各地区の先生方におきましては、お時間のある時にご指導いただければスタッフも助かります。よろしくお願ひいたします。

## 3. 強化部からの連絡

- ✿ 10月に予定しているJOC関東交流会ですが、天皇杯・皇后杯の関係で日にちが決定しておりません。場所は例年通り進修館高校で行なう予定ですので強化部の生方には、事前にお集まりいただき打ち合せを行ないたいと思います。
- ✿ 1月17日(日)に予定しているジュニアアカデミーの小中交流会

場所…富士見市立西中学校

参加チーム…県大会上位チーム

県内の小学校6年生選手

指導者…上記チーム監督

- ✿ 3月7日(日)の1年生大会の小学生の参加

本年度は残念ながら中止というかたちをとらせていただきましたが  
来年度はぜひ実施したいと思います。

各地区から1位チームと選抜チームの2チームを選出してください。